
平成３０年１２月県議会定例会質問（代表）要旨 （１２月７日）

１－１

日 本 共 産 党 ５０番 神 山 悦 子

要 旨 答 弁 者 担 当 課

一 安倍政権に対する知事の政治姿勢について

１ 県は、外国人労働者の人権に配慮した労働環境の確保に 商工労働部長 雇 用 労 政 課

どのように取り組んでいくのか尋ねたい。

２ 漁業法の改定は本県の沿岸漁業に影響を与えると思う 農林水産部長 水 産 課

が、県の考えを尋ねたい。

３ 消費税率１０パーセントへの増税の中止を国に求めるべ 総 務 部 長 財 政 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 県は、消費税の増税に伴う複数税率の導入や適格請求書 商工労働部長 経 営 金 融 課

等保存方式の導入など、中小企業者への新たな負担に対し

て、どのように対応するのか尋ねたい。

５ 憲法９条改定の動きを含めた安倍政権に対する知事の認 知 事 政 策 調 査 課

識を尋ねたい。

二 内堀知事二期目の県政運営について

１ 東京電力に対し、福島第二原発の廃炉を早期に決定する 企画調整部長 エネルギー課

とともに、廃炉に向けた工程を示すよう求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。

２ 運転開始から４０年が経過し老朽化した東海第二原発に 〃 〃

ついて、国や事業者に対し、運転期間延長と再稼働の中止

を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 東京電力に対し、東海第二原発の安全対策工事に要する 〃 〃

資金の支援を行わないよう求めるべきと思うが、県の考え

を尋ねたい。



１－２

要 旨 答 弁 者 担 当 課

４ 東京電力に対し、柏崎刈羽原発の再稼働の中止を求める 企画調整部長 エネルギー課

べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ トリチウムを含む処理水について、データの隠蔽を繰り 危機管理部長 原子力安全対策

返す東京電力に強く抗議するとともに、海洋放出せずにタ 課

ンクでの保管を継続するよう国に求めるべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。

６ リアルタイム線量測定システムについて、設置を継続 〃 放射線監視室

し、機器の適切な維持管理や更新を行うよう国に求めるべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 原発労働者の健康管理を徹底するため、過密労働や長時 〃 原子力安全対策

間労働を繰り返さないよう国及び東京電力に求めるべきと 課

思うが、県の考えを尋ねたい。

８ 福島第一原発の防潮堤について、少なくとも東日本大震 〃 〃

災と同程度の津波に対応できる高さにするよう東京電力に

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

９ 営業損害賠償の実態を把握するための聞き取り調査を行 原子力損害対策 原子力損害対策

い、適切な賠償がなされるよう国及び東京電力に求めるべ 担当理事 課

きと思うが、県の考えを尋ねたい。

１０ 原子力損害対策協議会の全体会議を開催し、賠償に背 〃 〃

を向ける態度を改めるよう国及び東京電力に求めるべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。

１１ 原子力損害賠償紛争審査会に対し、事故から７年８か 〃 〃

月が経過した福島の現状を把握し、指針を見直すよう求

めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－３

要 旨 答 弁 者 担 当 課

１２ 来年３月末で応急仮設住宅の無償提供が終了となる南 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

相馬市、川俣町、川内村及び帰還困難区域を除く葛尾村 長

や飯舘村について、提供を継続すべきと思うが、県の考

えを尋ねたい。

１３ 復興公営住宅における収入超過者の家賃の軽減措置を 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

早期に示すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

１４ 避難指示区域外からの避難者に対する県独自の２年間 避難地域復興局 生 活 拠 点 課

の家賃補助を個別の実情に応じて継続すべきと思うが、 長

県の考えを尋ねたい。

三 本県の復興と福島イノベーション・コースト構想について

１ 本県の今後の復興について、中央の大手企業が主導する 知 事 復興・総合計画

産業支援から避難者や県民に寄り添った「人間の復興」に 課

重点を移すべきと思うが、知事の考えを尋ねたい。

２ 福島イノベーション・コースト構想は、中央主導や県外 企画調整部長 福島イノベーシ

企業の誘致中心の事業から住民生活に密着した事業に重点 ョン・コースト

を移すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 構想推進室

３ 水素エネルギーは、環境面、安全面、経済性の面など導 〃 エネルギー課

入に課題があると思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 地球温暖化対策に逆行する石炭ガス化複合発電所の建設 〃 〃

を中止すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

５ 福島イノベーション・コースト構想に関わる教育につい 教 育 長 教 育 庁

ては、慎重に取り組むべきと思うが、県教育委員会の考え

を尋ねたい。



１－４

要 旨 答 弁 者 担 当 課

四 地域主導型の再生可能エネルギーの推進について 企画調整部長 エネルギー課

１ 地域主導型の再生可能エネルギーの導入を推進すべきと

思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 住宅用太陽光発電の固定価格による買取期間が終了する

世帯にどのように対応していくのか、県の考えを尋ねた

い。

３ 再生可能エネルギーの導入推進に当たり、系統接続問題

にどのように対応していくのか、県の考えを尋ねたい。

五 福祉型県政への転換について

１ 来年度の当初予算編成に当たっては、医療・福祉、子育 総 務 部 長 財 政 課

て分野の予算を大幅に増額すべきと思うが、県の考えを尋

ねたい。

２ 国の幼児教育・保育の無償化について、対象年齢の制限 こども未来局長 子育て支援課

や給食費の実費徴収、地方自治体の負担をやめるよう国に

求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

３ 保育所等の待機児童を解消するため、認可保育所の増設 〃 〃

や保育士の賃金を引き上げるための予算を拡充するよう国

に求めるとともに、県独自の補助制度により市町村を支援

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

４ 放課後児童クラブの職員配置基準について、国に現行基 〃 〃

準を堅持するよう求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。

５ 少子化対策に逆行する診療報酬における妊婦加算の撤廃 〃 〃

を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



１－５

要 旨 答 弁 者 担 当 課

６ 老朽化した若松乳児院を改修し、県立の施設として存続 こども未来局長 児 童 家 庭 課

させるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

７ 低所得者の生活を支援するため、福祉灯油を実施すべき 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

と思うが、県の考えを尋ねたい。

六 教育の充実について

１ 教員の多忙化を解消するため、公立小中学校の教員定数 教 育 長 教 育 庁

を改善するよう国に求めるべきと思うが、県教育委員会の

考えを尋ねたい。

２ 公立小中学校において、講師ではなく正規教員を増やす 〃 〃

べきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

３ 県教育委員会は、学校における業務の削減など、教職員 〃 〃

の多忙化の解消にどのように取り組んでいるのか尋ねた

い。

４ 時間外勤務手当を支給するなど教員の勤務実績に見合っ 〃 〃

た処遇改善を図るよう国に求めるべきと思うが、県教育委

員会の考えを尋ねたい。

５ 県立高等学校の定員を１学級３０人以下とし、学校の存 〃 〃

続を図るべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

６ 公立学校において、不登校やいじめを把握した時点で適 〃 〃

切に対応すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

い。

７ 県いじめ問題対策委員会によるいじめの重大事態の調査 〃 〃

については、被害者の家族への十分な聞き取りを行うべき

と思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。



１－６

要 旨 答 弁 者 担 当 課

８ 県いじめ問題対策委員会の委員の報酬を見直すべきと思 教 育 長 教 育 庁

うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

９ 県立学校の施設整備や教職員の確保、保護者負担の軽減 〃 〃

のため、教育予算を大幅に増額すべきと思うが、県教育委

員会の考えを尋ねたい。

七 高齢者の公共交通対策について 生活環境部長 生 活 交 通 課

１ 高齢者が乗合バスを無料で利用できるよう市町村を支援

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

２ 今年度から県が市町村に対し支援している、タクシーを

活用した交通弱者対策について、予算を拡充するととも

に、高齢者が無料で利用できるよう柔軟に対応すべきと思

うが、県の考えを尋ねたい。


